

MOLINO DEL TESTAR

Otra denominación: Primero de Paterna

Año edificación: Primer tercio del siglo XIX (Con posible origen medieval)

Tipología: Infraestructura hidráulica

Uso primitivo: Hidráulico

Uso actual: ---

Estilo: ---

Texto: Ernesto Manzanedo Llorente
Arqueólogo Municipal. Director del Museo Municipal de Cerámica

Fotografías: Cedidas por el MMCP

Construido entre 1837 y 1840 este molino está pegado al Molino de la Escaleta, ambos sobre el canal principal de la acequia de Montcada. Consta de dos cuerpos de edificación, uno de tres plantas de altura y cubierta a dos aguas que se corresponde con la maquinaria y el otro, de una planta, era la vivienda del encargado o los propietarios. Este molino tenía tres muelas y los cárcavos, de bóvedas semicirculares de ladrillo y una anchura de 18 metros.

La estructura del molino es sencilla, el agua procedente de la acequia se almacena en una balsa situada a espaldas del aquél desde donde se precipita, por un desnivel originado en un estrechamiento de la balsa, hacia las ruedas horizontales que generarán la fuerza hidráulica necesaria para mover la maquinaria (de las tres originales únicamente se conserva una) Dentro del edificio, se disponen la sala de muelas y el resto de los elementos de la molienda (tolvas, zarandas, silos, elevadores, descascaradoras, ensacadoras, etc.) que finalmente dejarán el producto listo para ser comercializado.

Este molino, fue harinero, arrozero y finalizó sus días siendo fábrica de curtidos en 1974. El Ayuntamiento adquirió este molino en los primeros años del siglo XXI y desde entonces se está procediendo a su rehabilitación ya que

Ubicación: C/ Santas Justa y Rufina

Declarado BIC: No. BRL (Catálogo de Bienes y Espacios protegidos de Paterna)

conserva en muy buen estado toda la maquinaria original.

